

En Lintzoain, en la Casa Consistorial del Valle de Erro, siendo las 17:30 horas, del día 23 de octubre de 2024, se reunió el M. I. Ayuntamiento del Valle de Erro al objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, con la asistencia de las señoras Concejalas y de los señores concejales, Doña Elena Jiménez Rey, Dña. Miren Nekane Nuño Iturri, Don Oier Zaldua Ortiz de Guzmán, Doña Teresa Bidaurreta Azkárate y Don Juan Luis Fermín Gil García, bajo la presidencia de la Sra. Alcaldesa, Doña Leire Remiro Esnoz, asistiendo como Secretaria la de la Corporación Dña. Marisol Ezcurra Irure. Excusa su asistencia el concejal Don Enrique Garralda Erro. Previo al inicio del primer punto del orden del día, la concejala del grupo Haize Morea, Sra. Jiménez Rey, informa que van a grabar la sesión.

1.- APROBACIÓN ACTAS DE SESIÓN DE 18 DE SEPTIEMBRE DE 2024

Se acuerda con cinco votos a favor y una abstención del concejal Sr. Gil, aprobar el acta de 18 de septiembre de 2024.

2- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE EL 13 DE SEPTIEMBRE HASTA EL 18 DE OCTUBRE DE 2024

Informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, del contenido de las resoluciones adoptadas desde 13 de septiembre hasta el 18 de octubre de 2024.

Toma la palabra la concejala Sra. Bidaurreta, qué en relación con las resoluciones de ayudas a la natalidad, solicita que se transcriba la localidad de residencia de los solicitantes.

Dándose las y los concejales por enterados.

3.- APROBACIÓN ADJUDICACIÓN DEFINITIVA SERVICIO DE TRANSPORTE DE ALUMNADO BACHILLER Y GRADO MEDIO PARA LA FIJACIÓN DE POBLACIÓN JOVEN EN LA ZONA DE PIRINEO.

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que informa que presentada la documentación requerida en la cláusula 12 del pliego de condiciones, previa a la formalización del contrato, la Mesa de Contratación una vez comprobado que la misma es correcta, propone al pleno la adjudicación a favor de EDSACARS, al ser la empresa que en su conjunto, ha presentado la mejor oferta relación calidad-precio para cada uno de los lotes, resultando lo siguiente:

Lote 1-ruta A: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 20.113,29 euros (IVA excluido).

Lote 2-ruta VA: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 19.965,27 euros (IVA excluido)

Lote 3-ruta B: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 16.544,06 euros (IVA excluido)

Lote 4-ruta VB: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 24.413,76 euros (IVA excluido)

Se acuerda por unanimidad, adjudicar definitivamente a EDSACARS el Servicio de transporte de alumnado bachiller y grado medio para la fijación de población joven en la zona de Pirineo de las siguientes rutas y por las siguientes cantidades:

Lote 1-ruta A: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 20.113,29 euros (IVA excluido).

Lote 2-ruta VA: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 19.965,27 euros (IVA excluido)

Lote 3-ruta B: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 16.544,06 euros (IVA excluido)

Lote 4-ruta VB: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), en la cantidad de 24.413,76 euros (IVA excluido)

4.- RATIFICACIÓN APROBACIÓN PROYECTO ACTUACIONES FORESTALES 2024-2025

La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que procede ratificar la memoria acordada en el área de trabajo y que se presentó en plazo. Por otro lado, informa que ha habido un requerimiento del Gobierno de Navarra respecto a dicho proyecto que supone una modificación de parte del mismo y se procederá a su contestación.

Se acuerda por unanimidad, ratificar el proyecto de Trabajos forestales a realizar en el comunal del Valle de Erro durante la campaña 2024-25, procediendo en su momento a contestar el requerimiento recibido.

5.- Aprobación procedimientos adjudicación:

- Plan anti incendios

Para el plan anti incendios, se acuerda por unanimidad utilizar el procedimiento recogido en el Art. 81 Ley Foral 2/2018, de 13 de abril, de Contratos Pùblicos, régimen especial para contratos de menor cuantía. (Adjudicación directa invitando al menos a tres empresas)

- Mejora red de senderos Valle de Erro

Para la mejora de la red de senderos, se acuerda por unanimidad, utilizar el procedimiento recogido en el Art. 72 de la Ley Foral 2/2018, de 13 de abril, de Contratos Pùblicos.-Procedimiento abierto, procediendo a su publicación en el Portal de Contratación y Plataforma Plena.

6.- Aprobación declaración institucional 15 de octubre Día Internacional de las Mujeres Rurales.

Toma la palabra la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz que propone aprobar la declaración institucional que la FEMP prepara todos los años con motivo de la celebración del Día Internacional de las Mujeres Rurales, informando a su vez qué en relación a este día, y como años anteriores, el viernes se proyecta una película.

La concejala Sra. Jiménez Rey añade que desde la red de técnicas de igualdad de Navarra para ese día también se prepara una campaña, si bien no se ha participado en ella porque en ese momento se carecía de agente de igualdad.

Se aprueba por unanimidad la siguiente Declaración Institucional:

DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES RURALES – 15 DE OCTUBRE

El Día 15 de octubre ha sido elegido por Naciones Unidas para reconocer y valorar la incansable labor en el plano Internacional de las mujeres en el ámbito rural. La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) reafirma por ello su compromiso con la promoción de la igualdad y el reconocimiento a la dedicación y trabajo realizado por las mujeres rurales. Empoderar a las mujeres rurales es un ingrediente fundamental en la lucha por la igualdad. A pesar de los avances, continúan vigente los roles y estereotipos de género que relegan además a las mujeres rurales al ámbito doméstico y familiar.

Las mujeres rurales representan una cuarta parte de la población mundial, trabajan como agricultoras, asalariadas y empresarias. Labran la tierra y plantan las semillas que alimentan naciones enteras y son pilar fundamental en la gestión de nuestros recursos naturales, fortaleciendo la economía de nuestras comunidades y preservando el medio ambiente. Han sido y son esenciales para la supervivencia, prosperidad y fijación de la población en el ámbito rural, siendo estratégicas en la implantación de iniciativas innovadoras en distintos sectores económicos y especialmente, en la agricultura sostenible, vital para las economías locales. Además, garantizan la seguridad alimentaria de sus poblaciones y ayudan a preparar a sus comunidades frente al cambio climático.

Sin embargo, pese a su rol crucial, todavía son mayoría las mujeres rurales que se enfrentan a importantes desafíos en términos de acceso a servicios esenciales, educación, atención sanitaria y oportunidades económicas, afrontando diariamente problemas como el acceso limitado a recursos, situaciones de discriminación de género y una mayor carga de trabajo no remunerado. La falta de representación adecuada en los espacios de toma de decisiones sigue siendo una barrera estructural significativa que limita su potencial.

Mundialmente, con pocas excepciones, todos los indicadores de género y desarrollo muestran que las mujeres rurales se encuentran en peores condiciones que los hombres del campo y que las mujeres urbanas.

Por todo ello, desde los Gobiernos Locales nos comprometemos a desarrollar las siguientes líneas de actuación:

- 1. Promover políticas que faciliten el acceso en igualdad a recursos y servicios para las mujeres rurales, asegurando su participación en pie de igualdad en la vida económica.*
- 2. Estimular el equilibrio en los usos del tiempo entre las mujeres y hombres: son las mujeres rurales quienes más tiempo dedican a las tareas de cuidados familiares y domésticos.*
- 3. Realizar iniciativas de emprendimiento y apoyar las que fomenten la educación y formación profesional de las mujeres en el ámbito rural, garantizando que puedan liderar y beneficiarse de innovaciones en la agricultura y otros sectores rurales*
- 4. Debiéndose garantizar desde la Administración Pública los servicios de atención sanitaria, educación y protección contra la violencia de género, desde los Gobiernos Locales nos comprometemos a colaborar con organizaciones no gubernamentales y el sector privado, para dar voz a las necesidades específicas de las mujeres rurales en estos servicios.*
- 5. Promocionar programas de capacitación que permitan el acceso a las nuevas tecnologías, así como, facilitar las herramientas y el apoyo a la información y la formación que facilite la participación en el mundo digital de las mujeres en el mundo rural.*

Queremos animar a los Gobiernos Locales y a todas las partes interesadas a unirse en este compromiso, reconociendo que el empoderamiento de la mujer en el ámbito rural no solo es una cuestión de justicia social y equidad, sino un requisito indispensable para el desarrollo sostenible. Solo juntos podemos asegurar que las voces de las mujeres rurales sean escuchadas y que sus derechos sean plenamente reconocidos y respetados.

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), respalda el liderazgo y la participación de las mujeres rurales a la hora de diseñar leyes, estrategias, políticas y programas en todos los temas que afectan sus vidas.

En este día especial, la FEMP quiere reconocer el papel desempeñado por las mujeres rurales en nuestra sociedad. Su fortaleza, determinación y trabajo continúan alimentando, cultivando y enriqueciendo nuestras comunidades. Nos comprometemos a apoyarlas hoy y siempre.

7.- APROBACIÓN MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS

La alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, informa que es necesario aprobar las siguientes modificaciones presupuestarias, porque no estaban previstas en el presupuesto los dos proyectos presentados a la convocatoria de ayudas del plan del príneo, uno de ellos el proyecto colaborativo con Aurizberri/Espinal del Erroibar Bus, y el otro, el proyecto de redacción del contenido del centro de interpretación de Sorogain y no haber por tanto partida presupuestaria para afrontar el gasto.

1^a

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE CREDITOS EXTRAORDINARIOS DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2024

MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS

PARTIDA	DENOMINACION	IMPORTE
1 3360 6890000	CENTRO INTERP. SOROGAIN-ASIST. TECNICA	16.940,00

<i>TOTAL MODIFICACIONES</i>	16.940,00
-----------------------------	------------------

FUENTES DE FINANCIACIÓN

PARTIDA	DENOMINACION	IMPORTE
1 7508000	SUBV. CENTRO INTERP. SOROGAIN-ASIST. TECNICA	13.552,00
1 87000	REMANENTE GASTOS GENERALES	3.388,00

<i>TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN</i>	16.940,00
--------------------------------------	------------------

2^a

APROBACIÓN INICIAL DE EXPEDIENTE DE HABILITACIÓN DE CREDITOS EXTRAORDINARIOS DEL PRESUPUESTO GENERAL ÚNICO PARA 2024

MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS

PARTIDA	DENOMINACION	IMPORTE
1 1690 22799000	ERROIBAR BUS-PROYECTO PILOTO	16.858,58

<i>TOTAL MODIFICACIONES</i>	16.858,58
-----------------------------	-----------

FUENTES DE FINANCIACIÓN

PARTIDA	DENOMINACION	IMPORTE
1 7508000	SUBV. ERROIBAR BUS	15.172,73
1 87000	REMANENTE GASTOS GENERALES	1.685,85

<i>TOTAL FUENTES DE FINANCIACIÓN</i>	16.858,58
--------------------------------------	-----------

La corporación acuerda por unanimidad aprobar las modificaciones presupuestarias planteadas.

Todo esto se realiza en virtud de lo dispuesto por los artículos 212 y siguientes de la Ley Foral 2/1995 de las Haciendas Locales de Navarra.

De conformidad con el artículo 276 de la Ley Foral 6/1990 de 2 de Julio de la Administración Local de Navarra, ambos expedientes quedan expuestos al público por espacio de 15 días hábiles en Secretaría Municipal, al objeto de que puedan ser examinados por quien lo desee y, en su caso, presentar las reclamaciones que se estimen pertinentes.

Si no se formularan reclamaciones, estos expedientes así aprobados se considerarán definitivos y cumplido el trámite de publicación del resumen de los mismos.

Fuera del orden del día, la alcaldesa propone tratar con carácter de urgencia dos asuntos más, uno sobre la declaración institucional del 25 N, y otro sobre una propuesta de adhesión a una condena de agresión sexista ocurrida en el municipio de Ezkabarte, ambos porque han llegado con posterioridad a la preparación del orden del día. Estando por unanimidad de acuerdo en tratar ambos asuntos, se pasa a debatir cada uno de ellos.

Respecto a la Declaración Institucional del 25 N, propuesta por la FNMC, la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, expone que la FNMC informa de que va a haber un acto

institucional el 19 de noviembre a las 12 h. en el Civivox Condestable, proponiendo al ayuntamiento que se adhiera a la campaña del INAI y procede a la lectura íntegra de la misma que se transcribe a continuación:

Declaración Institucional con motivo del 25 de noviembre, Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres

NO ES TEATRO, ES VIOLENCIA VICARIA

Hoy, 25 de noviembre, las entidades locales y territoriales de Navarra alzamos la voz para condenar, una vez más, todas las formas de violencia machista que se ejercen contra las mujeres. Nos sumamos al clamor mundial que exige un mundo libre de violencias, en el que las mujeres, niños y niñas puedan vivir sin miedo y con la plena garantía de sus derechos. Este año ponemos el foco en una de las formas más devastadoras y crueles de esta: la violencia vicaria.

Se trata de una manifestación extrema del machismo, porque ataca a las mujeres a través de sus seres queridos, especialmente, sus hijas e hijos. Los agresores las y los utilizan como instrumento para infiligr el mayor daño emocional posible. Este tipo de violencia deja una huella imborrable en quienes la sufren y, en muchos casos, acaba con la vida de las niñas y niños. Se evidencian las dinámicas de poder que caracterizan la violencia machista: los agresores no ven a sus criaturas como seres independientes, sino como extensiones de su control sobre sus parejas. Es más, la violencia vicaria cuenta con la complicidad de una sociedad que cuestiona permanentemente a las mujeres, que las priva de autoridad y pone en duda su palabra. Es por ello que el lema alude a "No es teatro, es violencia vicaria". Según el informe "Menores víctimas mortales en casos de violencia de género contra su madre en España", la cifra de los datos provisionales de menores víctimas mortales a manos de sus padres biológicos, parejas o exparejas de la madre, desde 2013 hasta el 14 de octubre de 2024, asciende a 63, un 49% de niñas y un 51% de niños. En 2024 ya se han cuantificado 10 casos (6 niñas y 4 niños), la cifra más alta en la última década. Es fundamental garantizar sistemas de información que permitan analizar esta compleja realidad y aplicar políticas concretas.

En los últimos años hemos sabido de casos desgarradores en los que las vidas de menores han sido arrebatadas con el único propósito de castigar a sus madres. No

podemos permitir que siga habiendo más víctimas de violencia vicaria; ni podemos tolerar que la vida de las y los menores se convierta en una herramienta para perpetuar la violencia contra las mujeres. La Ley Orgánica de Protección Integral a la Infancia y la Adolescencia frente a la Violencia aprobada en 2021, establece que cuando haya indicios fundados de que las y los menores de edad conviven con situaciones de violencia de género, la autoridad judicial, suspenderá el régimen de visitas. Según datos del Consejo General del Poder Judicial en 2022 solo el 8% de los casos de violencia de género trajeron consigo la suspensión del régimen de visitas a los padres. En este sentido, la relatora especial de la ONU sobre la Violencia contra la Mujer defiende que a menudo las decisiones judiciales favorecen a los hombres. Y es que, los testimonios de las mujeres resultan menos creíbles que los de los hombres debido al prejuicio, los estereotipos asociados al género y sesgo discriminatorio patriarcal. Consideramos que, pese a los innegables avances en nuestro sistema jurídico en materia de violencia de género, sigue existiendo una gran brecha entre la Ley y su aplicación práctica. La gravedad del problema hace urgente la necesidad de transformar el funcionamiento de los sistemas de protección a víctimas de estas manifestaciones de violencia machista.

Es necesario que sigamos fortaleciendo nuestras políticas y recursos para combatir todas las formas de violencias machistas, incluidas las más invisibilizadas, como es la violencia vicaria, la psicológica o la manipulación y la violencia institucional. Las mujeres y menores tienen derecho a vivir en paz, y las entidades locales y territoriales tenemos una responsabilidad clave en este

sentido. No podemos mirar hacia otro lado, debemos asumir un compromiso firme y colectivo para prevenir y erradicar esta violencia que vulnera derechos humanos fundamentales.

Por ello, desde las entidades locales y territoriales de Navarra nos comprometemos a:

- 1. Promover campañas de sensibilización específicas sobre la violencia vicaria, con el objetivo de visibilizarla y concienciar a la ciudadanía sobre sus consecuencias.*

- 2. Reforzar la formación de los y las profesionales que trabajan en el ámbito local y territorial (policía, servicios sociales, educación, sanidad, etc.), para que puedan detectar y actuar de manera temprana y efectiva en casos de violencia vicaria.*
- 3. Impulsar medidas de protección integral desde la debida diligencia para las mujeres y sus hijas e hijos, garantizando que cuenten con recursos de apoyo psicológico, jurídico y social, posibilitando su reparación y autonomía.*
- 4. Coordinar acciones entre las distintas administraciones y entidades para asegurar una respuesta ágil, coordinada y efectiva ante situaciones de violencia vicaria, evitando vacíos legales y garantizando la protección inmediata de las víctimas.*
- 5. Incorporar la perspectiva de la violencia vicaria en las políticas de igualdad locales, para que esté presente de manera transversal de las acciones destinadas a prevenir y erradicar la violencia machista.*

En este 25 de noviembre, reafirmamos nuestro compromiso con la construcción de una sociedad justa e igualitaria, en la que no tenga cabida ninguna forma de violencia contra las mujeres, y tampoco la violencia vicaria. Trabajaremos incansablemente para que cada niña y niño, cada mujer, pueda vivir con dignidad, libertad y en autonomía.

La corporación acuerda por unanimidad la aprobación y adhesión del ayuntamiento del Valle de Erro a la Declaración Institucional del 25 N, propuesta por la FNMC, remitiendo el acuerdo a la FNMC.

En cuanto a la declaración de apoyo remitida por el Ayuntamiento de Ezkabarte a través de la FNMC, contra una agresión sexual ocurrida en su municipio, la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz, procede a la lectura íntegra de la misma que se transcribe a continuación:

COMUNICADO DE REPULSA DEL AYUNTAMIENTO DE EZCABARTE Y CONCEJOS ANTE LA AGRESIÓN SEXUAL OCURRIDO EN NUESTRO MUNICIPIO

El Ayuntamiento de Ezcabarte y concejos manifiestan su más enérgica condena y repulsa ante la agresión sexual sufrida por una mujer este pasado fin de semana en

nuestro Valle. Queremos expresar nuestra solidaridad y apoyo incondicional a la víctima, así como a su entorno, en estos difíciles momentos, además de máximo respeto para preservar sus derechos e intimidad.

Ante estos hechos intolerables, desde el Ayuntamiento reiteramos nuestro firme compromiso en la lucha contra cualquier forma de violencia sexista en nuestro Valle. Este tipo de actos no tienen cabida en una sociedad que se fundamenta en el respeto, la igualdad y la justicia.

En respuesta a esta grave agresión, el Ayuntamiento de Ezcabarte y concejos instamos a la ciudadanía a mantener una postura activa en la denuncia de cualquier conducta sexista y a participar de forma solidaria en las actividades y acciones de sensibilización que se desarrollarán en las próximas semanas.

No vamos a permitir que la violencia sexista quede impune. Trabajaremos conjuntamente con todas las instituciones y fuerzas de seguridad para que se haga justicia y para garantizar que el Valle de Ezcabarte siga siendo un lugar seguro, libre de violencia hacia las mujeres.

Reafirmamos nuestra determinación en la erradicación de estas conductas y reiteramos nuestro apoyo a todas las víctimas de violencia de género.

La corporación acuerda por unanimidad la adhesión del ayuntamiento del Valle de Erro a la declaración de repulsa del ayuntamiento de Ezcabarte y Concejos ante la agresión sexual ocurrida en su municipio y remisión del acuerdo a la FNMC para su traslado al ayuntamiento de Ezcabarte.

8.- INFORMACION VARIA

Area 1 (Bienestar, salud e igualdad) Informa la concejala Sra. Jiménez Rey

Proceso participativo de juventud

Se informa que mañana, jueves 24 de octubre a las 19h., se va a celebrar la reunión con juventud a la que está invitada toda la corporación y toda la juventud a fin de cerrar este proyecto participativo

La corporación se da por enterada

De la pastilla a la zapatilla

Se infoma que mañana también se va a mantener una reunión con Zubilan para ver como ha ido y como se gestiona el proyecto de la “pastilla a la zapatilla”

Igualdad

En esta área de igualdad, informar que la siguiente acción que toca es convocar la comisión para plantear las acciones a realizar el año que viene.

La corporación se da por enterada.

Area 2 (cultura, deporte y euskera) informa la concejala Sra. Nuño.

La concejala Sra. Nuño informa que siguen trabajando en los temas de comedores, ayudas al estudio, aplicación de la nueva ordenanza de cultura y deporte etc.

La corporación se da por enterada.

Area 3 (empleo, industria eficiencia energética, turismo, desarrollo rural) informa la alcaldesa Sra. Remiro Esnoz

Asociación turística Iratí-Orreaga

Se informa de la reunión mantenida con asociación turística Iratí-Orreaga, se va a realizar una presentación pública del convenio que se ha firmado con las entidades locales de la zona que va a tendrá lugar en acto público el 4 de noviembre de 2024.

La corporación se da por enterada.

Guifi-net

Ayer se mantuvo una reunión en relación con el proyecto de fibra municipal para ver su situación y su futuro en la que se constató que para diciembre se tendrá el sistema de respaldo ante las caídas de fibra y se prepará en diciembre una jornada dirigida a la ciudadanía para trasladarles la situación del proyecto y toda la información para darle sostén a este proyecto.

La corporación se da por enterada.

Plan del Pirineo-convocatoria acciones

Se informa en relación con las ayudas de Plan del Pirineo que el proyecto del “Erroibar bús” está finalizando procediendo la semana que viene a realizar una evaluación del mismo. El otro proyecto de Sorogain también está terminando.

La corporación se da por enterada

Area 4 (montes, ganadería, pastos, medio ambiente, patrimonio, residuos) informa el concejal Sr. Zaldua Ortiz de Guzman

Proyecto castaños

Informa el concejal Sr. Zaldua que se reunió con el montero de la zona que le informó que el proyecto va a seguir para adelante, pero se va a extender en el tiempo ya que tiene más trabajo del que parece, se deben realizar analíticas del suelo etc., y para cuando se planten los castaños igual han pasado tres años.

La Corporación se da por enterada.

Area 5 (urbanismo, infraestructuras, vivienda) informa la concejala Sra. Nuño Obras Lintzoain

Se informa en relación con el parque infantil de Lintzoain, que el ayuntamiento se va a hacer cargo del suelo y el concejo se va a encargar del arreglo del tobogán, siguiendo el resto de las obras sin más incidencias.

La Corporación se da por enterada.

Carretil Mezkiritz

Se informa que se estaban arreglando las cunetas y se tenía duda si la parte que el Gobierno de Navarra no asumía, se tenía que hacer cargo el ayuntamiento o el concejo. Al final el coste de la obra que toca asumir es de unos 9.000 euros y como se tiene que hacer cargo el ayuntamiento se presupuestaran en los presupuestos del año 2025.

La Corporación se da por enterada.

Reunión Hnos. Alzualde

Se informa que mañana se va a volver a mantener una reunión con los Hnos. Alzualde para seguir con el proceso de resolución urbanística.

La Corporación se da por enterada

Placas solares Aurizberri/Espinal

Se informa respecto al proyecto de la Comunidad Energética para colocación de placas solares en el tejado del frontón que como dicho edificio en el plan municipal de este municipio aparece catalogado con una protección de tipo ambiental se hizo una consulta a Príncipe de Viana, siendo su respuesta negativa, si bien como al tratarse de una consulta ésta no es vinculante, el Ayuntamiento ha informado favorablemente y el Concejo ha decidido conceder la licencia para sacar adelante este proyecto dado el interés y demanda de las y los vecinos del Concejo.

La Corporación se da por enterada

9.- RUEGOS Y PREGUNTAS

No se formulan.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 18:15 h. del mismo día, de lo que doy fe.

Lintzoainen, Erroibarko udaletxean, 2024ko urriaren 23ko 17:30ean, Erroibarko Udala bildu zen lehen deialdian ohiko bilkura egiteko. Bertaratuak: Elena Jiménez Rey, Miren Nekane Nuño Iturri, Oier Zaldua Ortiz de Guzman, Enrique Garralda Erro, Teresa Bidaurreta Azcarate eta Juan Luis Fermin Gil García zinegotziak, bilkuraburu alkatea, Leire Remiro Esnoz izan zen, eta idazkaria, udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure.

Gari zerrendari ekin baino lehen Haize Moreako Jiménez Rey zinegotziak bilkura grabatuko duela jakinarazi du.

1.- 2024ko IRAILAREN 18ko BILKURAREN AKTAREN ONESPENA

Aldeko sei botoz eta abstentzio batez (Gil jn.) 2024ko irailaren 18ko akta onartzea erabaki da.

2.- 2024ko IRAILAREN 13tik URRIAREN 18a ARTE ALKATEAK EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA

Alkateak, Remiro Esnoz andreak, 2024ko irailaren 13tik urriaren 18a arte eman dituen ebazapnenen inguruko informazioa eman du.

Bidaurreta zinegotziak hitza hartu du eta jaiotzaren dirulaguntzen ebazpenei dagokienez eskatu du eskatzaileen bizilekua jartzea.

Udalkideak jakitun dira.

3.- BATXILERGO ETA ERDI MAILAKO IKASLEEN GARRAIO ZERBITZUAREN ADJUDIKAZIOA ONARTZEA, PIRINIO ALDEAN GAZTEAK FINKATZEKO

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du ezen, baldintzen pleguko 12. klausulan eskatutako agiriak aurkeztu ondoren, kontratua formalizatu baino lehen, Kontratazio Mahaiak, agiri horiek zuzenak direla egiaztatu ondoren, osoko bilkurari proposatzen diola EDSACARSen aldeko esleipena egitea, bera baita, bere osotasunean, kalitate-prezio erlaziorik onena aurkeztu duena lote bakoitzerako. Ondorioz, honako hau da:

1. Lotea- A ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 20.113,29 eurotan (BEZA kanpo).

2. Lotea- VA ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 19.965,27 eurotan (BEZA kanpo)
3. Lotea- B ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 16.544,06 eurotan (BEZA kanpo)
4. Lotea- VB ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 24.413,76 eurotan (BEZA kanpo)

Aho batez erabaki da EDSACARS enpresari Pirinioan gazteak finkatzeko batxiller eta gardu ertaineko garraio zerbitzua behin betiko adjudikatzeko, ibilbideak eta zenbatekoak honakoak izanik:

1. Lotea- A ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 20.113,29 eurotan (BEZA kanpo).
2. Lotea- VA ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 19.965,27 eurotan (BEZA kanpo)
3. Lotea- B ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 16.544,06 eurotan (BEZA kanpo)
4. Lotea- VB ibilbidea: Eugenio Diez Sa (EDSACARS), 24.413,76 eurotan (BEZA kanpo)

4.- 2024-2025eko BASO JARDUEREN PROIEKTUAREN ONESPENA BERRESTEA

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du bidezkoa dela lan arloan adostutako eta epearen barruan aurkeztu zen memoria berrestea. Bestalde, jakinarazi du Nafarroako Gobernuak errekerimendu bat egin duela proiektu horri buruz, eta horrek proiektuaren zati bat aldatzea dakarrela. Horrenbestez, erantzuna emanen zaio.

Aho batez erabaki da Erroibarko herrilurretan 2024-25 kanpainan egin beharreko baso lanen proiektua berrestea eta, bere garaian, jasotako errekerimenduari erantzutea.

5.- ADJUDIKAZIO PROZEDURAK ONARTZEA

- Suteen aurkako plana

Suteen aurkako planari dagokionez, aho batez erabaki da Kontratu Publikoen apirilaren 13ko 2/2018 Foru Legearen 81 artikuluan ezartzen den munta txikiko kontratuetaako araubide berezia erabiltzea. (Zuzeneko esleipena, gutxienez hiru enpresa gonbidatuz)

- Erroibarko bide-sarea hobetzea

Bideen sarea hobetzeko, aho batez, Kontratu Publikoen apirilaren 13ko 2/2018 Foru Legearen 72, artikuluan jasotako prozedura erabiltzea.-Procedura irekia, Kontratacio Atarian eta Plena Plataforman argitaratzea.

6.- LANDA EREMUKO EMAKUMEEN NAZIOARTEKO EGUNEKO (URRIAREN 15A) ERAKUNDEEN DEKLARAZIOAREN ONARPENA.

Remiro Esnoa alkateak hartu du hitza eta proposatu du Landa Eremuko Emakumeen Nazioarteko Egunaren ospakizuna dela-eta FEMP urtero prestatzen ari den adierazpen instituzionala onartzea, aldi berean, egun honi dagokionez eta aurreko urteetan bezala, ostiralean film bat emango dela jakinarazi du.

Jimenez Rey zinegotziak gaineratu du Nafarroako berdintasun teknikarien saretik ere kanpaina bat prestatu dutela egun horretarako, baina ez dutela parte hartu, une horretan berdintasun agenterik ez zegoelako

Aho batez honako adierazpena onartu da:

LANDA EREMUKO EMAKUMEEN NAZIOARTEKO EGUNA – URRIAK 15

Urriaren 15a aukeratu du Nazio Batuen Erakundeak landa eremuan emakumeek nazioartearen egiten duten lan nekaezina aitortzeko eta baloratzeko. Horregatik, Espainiako Udalerrien eta Probintzien Federazioak (FEMP) berdintasuna sustatzeko konpromisoa berretsi du, bai eta landa-eremuko emakumeek egindako lana eta dedikazioa aitortzekoa ere. Landa eremuko emakumeak ahalduntzea funtsezko osagaia da berdintasunaren aldeko borrokan. Aurrerapausoak eman diren arren, genero-rolek eta -estereotipoek indarrean jarraitzen dute, eta, gainera, landa-eremuko emakumeak etxeko eta familiako esparrura mugatzen dituzte.

Landa-eremuko emakumeak munduko biztanleriaren laurdena dira, eta nekazari, soldatapeko eta enpresaburu gisa egiten dute lan. Lurra lantzen dute eta nazio osoak elikatzen dituzten haziak landatzen dituzte, gure baliabide naturalen kudeaketan funtsezko zutabeak direnak, gure komunitateen ekonomia sendotuz eta ingurumena zainduz Funtsezkoak izan dira eta dira biztanleria landa-eremuan bizirauteko, oparotasunerako eta finkatzeko, eta estrategikoak izan dira hainbat sektore ekonomikotan ekimen berritzaleak ezartzeko, eta, bereziki, nekazaritza jasangarrian, ezinbestekoak baita tokiko ekonomientzat. Gainera, bertako herritarren elikadura-segurtasuna bermatzen dute, eta komunitateak prestatzen laguntzen dute klima-aldaketaren aurrean.

Hala eta guztiz ere, landa-eremuko emakume gehienek, funtsezko zerbitzuak, hezkuntza, osasun-arreta eta aukera ekonomikoak lortzeari dagokionez, erronka handiak dituzte, eta egunero aurre egiten diete baliabideetarako sarbide mugatuari, genero-diskriminazioko egoerei eta ordaindu gabeko lan-karga handiagoari. Erabakiak hartzeko espazioetan ordezkaritza egokirik ez izatea egiturazko hesi esanguratsua da oraindik ere, eta haren potentziala mugatzen du.

Munduan, salbuespen gutxirekin, genero eta garapen adierazle guztiekin erakusten dute landa eremuko emakumeak landako gizonak eta emakume urbanoak baino baldintza okerragoetan daudela.

Horregatik guztiagatik, Tokiko Gobernuek honako jarduera-ildo hauek garatzeko konpromisoa hartzen dugu:

1. *Landa-eremuko emakumeek baliabideak eta zerbitzuak berdintasunez eskuratu ahal izatea erraztuko duten politikak sustatzea, bizitza ekonomikoan berdintasunezko parte-hartza ziurtatuz.*
2. *Emakumeen eta gizonen artean denboraren erabilera orea suspertzea: landa eremuko emakumeak dira familiako eta etxeeko zaintza lanetan denbora gehien ematen dutenak.*
3. *Ekintzailetza-ekimenak egitea eta landa-eremuan emakumeen hezkuntza eta lanbide-heziketa sustatzen dutenak babestea, nekazaritzan eta beste landa-sektore batzuetan berrikuntzen buru izan daitezen eta haietaz balia daitezen bermatuz.*
4. *Administrazio Publikoak osasun-arretak, hezkuntza eta genero-indarkeriaren aurkako babes-zerbitzuak bermatu behar dituenez, Tokiko Gobernuek gobernuz kanpoko erakundeekin eta sektore pribatuarekin lankidetzen aritzeko konpromisoa hartzen dugu, landa-eremuko emakumeek zerbitzu horietan dituzten behar espezifikoei ahotsa emateko.*
5. *Teknologia berrietara iristeko bidea ematen duten trebakuntza-programak sustatzea, eta emakumeek landa-munduan mundu digitalean parte hartza errazten duten tresnak eta informazio- eta prestakuntza-lagunza ematea.*

Tokiko Gobernuak eta interesa duten alderdi guztiak konpromiso honetan bat egitera animatu nahi ditugu, landa eremuan emakumeen ahalduntzea justizia sozial eta ekitate kontua izateaz gain, garapen jasangarrirako ezinbesteko baldintza dela onartuz. Elkarrekin bakarrik ziurta dezakegu landa eremuko emakumeen ahotsak entzungo direla eta haien eskubideak erabat aitortuak eta errespetatuak izango direla.

Espaniako Udalerrien eta Probintzien Federazioak (FEMP) landa-eremuko emakumeen lidergoa eta parte-hartza babesten du, beren bizitzetan eragina duten gai guztietai legeak, estrategiak, politikak eta programak diseinatzerakoan.

Egun berezi honetan, FEMPeK landa eremuko emakumeek gure gizartean izan duten papera aitortu nahi du. Haien sendotasunak, determinazioak eta lanak gure komunitateak elikatzen, lantzen eta aberasten jarraitzen dute. Gaur eta beti laguntzeko konpromisoa hartzen dugu

7.- AURREKONTUKO ALDAKETEN ONESPENA

Remiro Esnoz alkateak jakinarazi du beharrezkoa dela ondorengo aurrekontu-aldaaketak onartzea, aurrekontuan aurreikusita ez zeudelako eta, beraz, gastuari aurre egiteko aurrekontu-partidarik ez dagoelako: bi proiektuak Pirinioetako planaren laguntza-deialdira aurkeztu dira. Horietako bat Aurizberriko kontzejuarekin elkarlanean egindako ErroibarBus proiektua da, eta bestea, Sorogaingo interpretazio-zentroaren edukia idazteko proiektua.

1^a

**2024KO AURREKONTU OROKOR BAKARREKO APARTEKO KREDITUAK
GAITZEKO ESPEDIENTEA. HASIERAKO ONESPENA**

AURREKONTUKO ALDAKETAK

KONTUSAILA	IZENA	ZENBATEKOA
1 3360 6890000	SOROGAINGO INTERPRETAZIO ZENTROA-LAG.TEKNIKOA	16.940,00

<i>ALDAKETAK OSOTARA</i>	16.940,00
--------------------------	------------------

FINANTZAZIO ITURRIAK

KONTUSAILA	IZENA	ZENBATEKOA
1 7508000	SOROGAINGO INTERPRETAZIO ZENTROA-LAG.TEKNIKOA	13.552,00
1 87000	GASTU OROKORRETARAKO SOBERAKINA	3.388,00

<i>FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA</i>	16.940,00
-------------------------------------	------------------

2^a

**2024KO AURREKONTU OROKOR BAKARREKO APARTEKO KREDITUAK
GAITZEKO ESPEDIENTEA. HASIERAKO ONESPENA**

AURREKONTUKO ALDAKETAK

KONTUSAILA	IZENA	ZENBATEKOA
1 1690 22799000	ERROIBARBUS-PROIEKTU PILOTUA	16.858,58

<i>ALDAKETAK OSOTARA</i>	16.858,58
--------------------------	------------------

FINANTZAZIO ITURRIAK

KONTUSAILA	IZENA	ZENBATEKOA
1 7508000	ERROIBARBUS DIRULAGUNTZA	15.172,73
1 87000	GASTU OROKORRETARAKO SOBERAKINA	1.685,85

<i>FINANTZAZIO ITURRIAK GUZTIRA</i>	16.858,58
-------------------------------------	------------------

Udalbatzak erabaki du aho batez aurrekontuetako aldaketak onartzea. Hori guztia Nafarroako Toki Ogasuneko 2/1995 Foru Legearen 212. eta ondoko artikuluetan ezarritakoaren arabera egingo da. Nafarroako Toki Administrazioaren uztailaren 2ko 6/1990 Foru Legearen 276 artikuluarekin bat eginez espediente horiek jendaurrean egonen dira 15 lan eguneko epean udal idazkaritzan, nahi duen orok horiek aztertu eta egokiak deritzon erreklamazioak egin ahal izateko. Erreklamaziorik egon ezean, orain onartu diren espedienteak behin betikotzat konsideratuko dira eta horien laburpena argitaratzeko tramitea bukatutzat emango da.

Gai zerrendatik kanpo, alkateak beste bi gai urgentziaj jorratzea proposatu du, bata azaroaren 25eko adierazpen instituzionalari buruzkoa eta bestea Ezkabarteko udalerrian gertatutako eraso sexistaren gaitzespen bati atxikitzeko proposamen bati buruzkoa, biak ere gai zerrenda prestatu ondoren heldu direlako. Guztiak ados daudenez bi gaiei heltzeko, horiek eztabaideatuko da.

Azaroaren 25eko Erakunde Adierazpenari dagokionez, NUKFk proposatua, Remiro Esnoz alkateak azaldu du NUKFak jakinarazi duela ekitaldi instituzional bat izango dela azaroaren 19an, 12:00etan, Kondestable Civivoxean. Udalari proposatu dio NABIren kampainarekin bat egin dezala, eta osorik irakurri du. Hona hemen testua: *Azaroak 25, Emakumeenganako Indarkeriaren Aurkako Nazioarteko Eguneko adierazpen Instituzionala*

EZ DA ANTZERKIA, INDARKERIA BIKARIOA DA

Gaur, azaroak 25, Nafarroako toki eta lurralte entitateok, beste behin ere, emakumeen kontrako indarkeria matxista mota guztiak irmoki gaitzesten ditugula adierazi nahi dugu.

Indarkeriarik gabeko mundu bat aldarrikatzen dugu, non emakumeak zein haurrak beldurrik gabe, mehatxurik gabe eta beren eskubideen berme osoarekin bizi ahalko diren. Aurten, indarkeria horren modu suntsitzale eta kruudelenetako batean jarri nahi dugu begirada: *indarkeria bikarioan*.

Matxismoaren muturreko adierazpen bat da, eta emakumeak kaltetzea du helburu. Horretarako, erasotzaileak bere gertuko jendea erabiltzen du, batik bat seme-alabak, emakumeari ahalik eta kalte emozional handiena eragiteko. Indarkeria mota horrek aztarna ezabaezina uzten du jasaten dutenengan, eta, kasu askotan, neska-mutilen heriotza eragin dezake. Indarkeria mota horretan, agerian geratzen dira indarkeria matxistaren ezaugarri diren botere-dinamikak: erasotzaileek ez dituzte beren haurrak izaki independente gisa ikusten, bikotekideen gaineko kontrolaren hedapen gisa baizik. Are gehiago, indarkeria bikarioak emakumeak etengabe zalantzhan jartzen dituen gizarte baten konplizitatea du, emakumeak agintetik kendu eta haien hitza zalantzhan jartzen duena.

Hori dela eta, leloak “Ez da antzerkia, indarkeria bikarioa da” dio.

“Hildako adingabeak amaren aurkako genero-indarkeria kasuetan, *Espanian*” izenburuko txostenaren arabera, 2013tik 2024ko urriaren 14ra bitartean guraso biologikoek, bikotekideekedo amaren bikotekide ohiiek hildako adingabeen behin-behineko datuen kopurua 63 da, % 49 neskak eta % 51 mutilak. 2024an 10 kasu zenbatu dira (6 neskato eta 4 mutiko), azken hamarkadako kopururik altuena. Horregatik, funsezko da errealtitate konplexu hori aztertzea eta politika zehatzak aplikatzea ahalbidetzen duten informazio sistemak bermatzea.

Azken urteotan, kasu lazarrien berri izan dugu, zeinetan adingabeak akabatu diren haien amak zigortzeko helburu hutsarekin. Ezin dugu onartu indarkeria bikarioaren biktima gehiago egotea; ezta adingabeen bizitza emakumeen aurkako indarkeria betikotzeko tresna bihurtzea ere.

2021ean onartutako Haurrak eta Nerabeak Indarkeriatik Babesteko Lege Organikoak arautzen duenez, adingabeko seme-alabak genero-indarkeria egoeran bizi direla adierazten duten zantzu sendoak daudenean, agintaritza judizialak, ofizioz edo alderdi batek eskatuta, indarkeriaren egileari eten egingo zaio bere mende dauden adingabeei egin beharreko bisita-araubidea.

Botere Judizialaren Kontseilu Nagusiaren datuen arabera, 2022an, genero-indarkeria kasuetako % 8an baizik ez zen gurasoei bisita egiteko erregimena eten. Horren harira, NBEk Emakumearen Aurkako Indarkeriari buruz duen kontalari bereziak sarri defendatu du erabaki judizialek mesede egiten dietela gizonei. Izan ere, emakumeen

testigantzak ez dira gizonenak bezain sinesgarriak, aurreiritziak, generoari lotutako estereotipoak eta joera diskriminatzaile patriarkala direla eta.

Gure ustez, genero indarkeriaren arloan gure sistema juridikoan aurrerapen ukaezinak egin diren arren, arrakala handia dago oraindik Legearen eta haren aplikazio praktikoaren artean.

Arazoaren larritasuna dela eta, premiazkoa da indarkeria matxistaren adierazpen horien biktima babesteko sistemen funtzionamendua eraldatzea.

Ezinbestekoa da gure politikak eta baliabideak indartzen jarraitzea indarkeria matxista mota guztiei aurre egiteko, baita ikusezinenei ere, indarkeria bikarioari, psikologikoari edo manipulazioari zein indarkeria instituzionalari. Emakumeek eta adingabeek bakean bizitzeko eskubidea dute, eta tokiko eta lurraldeko entitateek funtsezko erantzukizuna dugu alde horretatik. Ezin dugu beste alde batera begiratu; oinarrizko giza eskubideak urratzen dituen indarkeria hori prebenitzeko eta desagerrazteko konpromiso irmoa eta kolektiboa hartu behar dugu .

Hori dela eta, Nafarroako toki eta lurralte entitateetatik ondorengo konpromiso hauek hartu ditugu:

1. *Indarkeria bikarioari buruzko berariazko sentsibilizazio-kanpainak sustatzea, indarkeria-mota hori ikusarazteko eta herritarra haren ondorio suntsitzaleen inguruaren kontzientziatzeko.*
2. *Toki- eta lurralte-entitateetan lan egiten duten profesionalen prestakuntza indartzea (poliziak, gizarte-zerbitzuak, hezkuntza, osasuna eta abar), indarkeria bikarioaren kasuak antzeman eta modu goiztiar eta eraginkorrean jokatu ahal izateko.*
3. *Babes integraleko neurriak bultzatzea, emakumeentzako eta haien seme-alabentzako, dituzten beharrak kontuan hartuta: arlo psikologikoan, juridikoan zein sozialean baliabideak izan ditzaten bermatuz, eta erreparazioa eta autonomia ahalbidetuz.*
4. *Herrialdeko Administrazioaren eta tokiko entitateen arteko ekintzak koordinatzea, indarkeria bikarioaren aurrean erantzun azkar eta eraginkorra bermatzeko, lege-hutsuneak sahestuz eta biktimen berehalako babesa bermatuz.*
5. *Tokiko berdintasun politiketan indarkeria bikarioaren ikuspegia txertatzea, indarkeria matxista prebenitzeko eta desagerrazteko ekintzetan zehar-lerro gisa egon dadin.*

Aurten, Azaroaren 25ean, berdintasunean oinarritutako jendarte justu bat eraikitzeko konpromisoa berresten dugu, emakumeen aurkako indarkeriarik eta indarkeria bikariorik onartuko ez duena. Eta lanean jarraituko dugu haur eta emakume guztiak, duintasunez, askatasunez eta autonomiaz bizi daitezen.

Udalatzak aho batez erabaki du Erroibarko Udalak onetsi eta atxikitzea Nafarroako Foru Gobernuak proposatu duen Erakunde Adierazpenari, azaroaren 25eko, eta erabakia NUKFra igortzea.

Ezkabarteko Udalak NUKFren bidez bidalitako babes adierazpenari dagokionez, bere udalerrian gertatutako sexu eraso baten aurka, Remiro Esnoz alkateak oso-sorik irakurri du, eta honela dio:

GURE UDALERRIAN IZAN DEN ERASO SEXUALA GAITZESTEKO EZKABARTEKO UDALAK ETA KONTZEJUEK EGITEN DUTEN ADIERAZPENA

Ezkabarteko Udalak eta Kontzejuek beren gaitzespenik eta kondenarik gogorrena adierazten dute emakume batek joan den asteburuan gure harenean sufritu duen eraso sexualaren aurrean. Momentu latz hauetan gure erabateko elkartasuna eta sostengua eman nahi dizkiogu aditzera biktimari, bai eta haren ingurukoei ere, gainera, errespetu eskeini behar zaie beren eskubideak eta intimitatea babesteko.

Ezin onartuzko gertaera honen aurrean, Ezkabarteko Udaletik berriro agertu nahi dugu konpromiso sendoa hartua dugula sexu indarkeria guztien kontrako borrokan gure udalerrian. Horrelako egitateek ez dute lekurik errespetua, berdintasuna eta justizia oinarri dituen gizarte batean.

Eraso larri honi erantzuteko, Ezkabarteko Udalak eta Kontzejuek bultza egiten diegu herriarrei jarrera aktiboa izan dezaten edozein portaera sexista salatzeko eta elkartasunez parte hartu dezaten hurrengo astean izanen diren sentikortze-jarduera eta egintzetan.

Ez dugu utziko indarkeria sexista zigorrik gabe gelditzen. Instituzio eta Segurtasun Indar guztiekin batera lan eginen dugu justizia egin dadin eta Ezkabarte udalerri seguru eta emakumeen kontrako indarkeriarik gabekoa izan dadin aurrera ere.

Berresten dugu halako jokabideak ezeztatzeko konpromiso sendoa dugula eta berriro gure sostengua adierazten diegu genero indarkeriaren biktima guztiei.

Udalatzak aho batez erabaki du Erroibarko Udalak bat egitea Ezkabarteko Udalak eta Kontzejuek bere udalerrian gertatutako sexu-erasoa gaitzesteko egin duten adierazpenarekin, eta erabakia NUKFra igortzea, Ezkabarteko Udalari igor diezaion.

8.- BESTERIK

1 Arloa (Gizarte ongizatea, osasuna eta berdintasuna) Jimenez Rey zinegotziak informazioa eman du
Gazteriaren prozesu parte-hartzalea

Jakinarazi da bihar urriak 24, 19:00etan, bilera egingo dela gazteriarekin eta udalkide guztiak zein gazte guztiak parte hartzera gonbidatuak daudela, parte-hartze prozesuari bukaera emateko.

Udalbatza jakitun da.

Pastillatik zapatillara

Jakinarazi da bihar bilera egingo dela Zubilanekin “pastillatik zapatillara” proiektua nola kudeatzen ari den jakiteko.

Berdinatsuna

Berdintasun arloari dagokionez aipatu da batzordea deituko dela heldu den urtean egingo dena proposatzeko.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

2. Arloa (Kultura, kirola eta euskera) Nuño zinegotziak informazioa eman du
Nuño zinegotziak jakinarazi du gai hauek lantzen ari direla: jantokiak, ikasteko dirulaguntzak, kultura eta kirol ordenantza berria, etab.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

3 Arloa (enplegua, industria, energia eraginkortasuna, turismoa, landa garapena) Remiro Esnoz alkateak eman du informazioa

Iraty-Orreaga Turismo Elkartea

Iraty-Orreaga turismo elkartarekin izandako bileraren berri eman dute. Eskualdeko toki-erakundeekin sinatu den hitzarmenaren aurkezpen publikoa egingo da 2024ko azaroaren 4an.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Guifinet

Atzo bilera bat egin zen Udalaren zuntz proiektuari buruz, bere egoera eta etorkizuna ikusteko. Bertan, zuntz erorketen aurrean abendurako babes sistema izango dela eta abenduan herritarrei zuzendutako jardunaldi bat prestatuko dela adierazi zen, proiektuaren egoeraren berri emateko eta proiektu honi eusteko informazio guztia emateko.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Pirinioko Planaren laguntzen deialdia

Pirinioetako Planaren laguntzei dagokienez, jakinarazi da “Erroibarbus” proiektua amaitzen ari dela eta datorren astean ebaluazio bat egingo dela. Sorogaingo beste proiektua ere amaitzen ari da.

Udalbatza jakitun da.

4 Arloa (mendiak, abeltzaintza, bazkalekuak, ingurumena, ondarea, hondakinak) Informazioa Zaldua Ortiz de Guzman zinegotziak eman du

Gaztainondoen proiektua

Zaldua zinegotziak jakinarazi du inguruko basozainarekin bildu zela, eta hark jakinarazi ziola proiektuak aurrera egingo duela, baina denboran luzatuko dela, dirudien a baino lan gehiago duelako. Lurrazen analisiak egin behar dira eta abar, eta gaztainondoak landatzen direnerako agian hiru urte pastuko dira.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

5 Arloa (hirigintza, azpiegiturak, etxebizitza)

Lintzoaingo obrak

Lintzoaingo haur parkeari dagokionez, jakinarazi da udalak bere gain hartuko duela zorua, eta kontzejua arduratuko dela txirrista konpontzeaz, eta gainerako lanak aurrera doazela, bestelako gorabeherarik gabe.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Mezkirizko errepeidea

Arekak konpontzen ari zirela jakinarazi dute, eta zalantza zegoen Nafarroako Gobernuak bere gain hartzen ez zuen zatia udalak edo kontzejuak hartu behar ote zuen bere gain. Azkenean, Udalak hartu behar du bere gain eta obraren kostua 9.000 euro ingurukoa da, 2025. urteko aurrekontuetan aurreikusiko da.

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da.

Bilera Alzualde anaiekin

Jakinarazi da bihar bilera egingo dela berriz ere Alzualde anaiekin hirigintza-irtenbidearen prozesuari jarraitzeko.

Udalbatza jakitun da.

Aurizberriko eguzki plakak

Pilotalekuaren teilituan eguzki-plakak jartzeko Komunitate Energetikoaren proiektuari buruzko informazioa eman da. Izan ere, eraikin hori Udal Planean ingurumen-babes gisa katalogatuta dagoenez, Vianako Printzeari konsulta egin zitzzion, eta erantzuna ezezkoa izan zen. Konsulta hau loteslea ez denez, Udalak aldeko txostena egin du eta Kontzejuak proiektua aurrera ateratzeko baimena ematea erabaki du, Kontzejuko bizilagunen interesa eta eskaera kontuan hartuta.

Udalbatza jakitun da.

9.- ESKAERAK ETA GALDERAK.

Ez daude.

Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 18:15ean, eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut.